
Absender:      Neumark, 25.03.2019    
DARC e. V. DV Thüringen 
Roland Becker 
Gartenstraße 8 
08496 Neumark 

 
 
Protokoll der Distriktsversammlung, März 2019, Distrikt Thüringen (X) 
 
Versammlungstermin: 16.03.2019   Beginn: 10:00 Uhr  
Versammlungsort: Gasthof Schützenhof in Mühlberg 
Versammlungsleitung: stellv. DV Rolf Hoffmann, DL2ARH 
 
Anwesenheit: siehe Teilnehmerliste (Anlage) 
 
Tagesordnung, Ablauf:  
 
1. Begrüßung 
Als Gast wurde Norbert Reinhardt, DF1ASG, VFDB-BVV-Thüringen, persönlich begrüßt, 
desweiteren der neu gewählte OVV von X19 Andreas Nagel, DL1AKP. Andreas stellt sich 
kurz vor und freut sich auf eine gute Zusammenarbeit im Distrikt. 
 
2. Vorschlag des Distriktsvorstandes zur Protokollführung 
 
Durch den Distriktsvorstand wurde Ilona Hoffmann, DG1ASK, vorgeschlagen, andere 
Vorschläge gab es nicht. Abstimmung alle einstimmig „ja“. 
 
3. Formelle Feststellung durch den Versammlungsleiter 

Die Versammlung wurde satzungsgemäß einberufen. U.a.  mit der Veröffentlichung in 
mehreren Distrikts-Infos und im Internet. Weiterhin wurden alle OVVs und 
Referenten des Distriktes, die Vorstandsmitglieder des Distriktes sowie der DARC-
Vorsitzende am 20.02.2019 per E-Mail eingeladen, einige OVVs zusätzlich per Brief. 
Mit der Einladung wurde die Tagesordnung bekannt gegeben und als Anlage der 
fristgemäß eingereichte Antrag des OV-X38. Die Versammlung ist ohne Rücksicht auf 
die Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig. Stimmberechtigt sind alle 
anwesenden Ortsverbandsvorsitzenden oder die als Vertreter anwesenden Mitglieder 
der Ortsverbände mit Beauftragung durch den OVV. Eine Beauftragung kann mittels  
E-Mail oder ein schriftliches Dokument erfolgen. Jeder auf der Versammlung 
vertretene Ortsverband hat eine Stimme. 

 
4. Anträge, Vorschläge, Ergänzungen zur Änderung der Tagesordnung 
 Vorschlag: Nach der Mittagspause wird OM Rainer, DO2HRB, einen Kurzbericht über 
 bereits durchgeführte und geplante Funkaktivitäten, speziell im Zusammenhang mit 
 der Aktivierung von Bergwerken vortragen. 
 Es gab keine weitere Meldung zur Änderung der Tagesordnung. 
 
5. Ehrung der verstorbenen Mitglieder 
    Seit der letzten Distriktsversammlung haben uns leider für immer verlassen: 
 DE6HHW  Heike Hammerschmidt  X01 
 DL3AXG  Horst Gruber    X02 
 DM2LS  Lutz Schmidt    X05 
 DL1AKK  Karl Göhring    X06 
 DE4HHZ  Hans-Hermann   X09 
 DO2AM  Rudolf Beuke    X09 
 DC9AZ  Klaus Kranhold   X09 
 DL1BEY  Steffen Beyer    X17 



 DL2AKZ  Horst Kluge    X20 
 DL2ASO Dietrich Beck    X29 
 DM2DLK  Werner Reißig   X32 
 DG0ONK  Helmut Groß    X37 
 
6. Auszeichnungen und Ehrungen vorgenommen durch Roland, DK4RC 

Der DV bedankte sich für die viele Arbeit als OVV des OV X30 und seine 25 Jahre 
Zugehörigkeit zum DARC bei DL4MW, Dr. Ralf Schüler. Ihm wurden die Urkunde für 
25 jährige Mitgliedschaft und die „Silberne Ehrenspange“ überreicht. 
 
Ein besonderer Dank ging an unseren ehemaligen Rundspruchsprecher Hans-Rainer 
Bergmann, DO2HRB, für die viele Arbeit und die Freizeit, die er in mehr als 15 Jahre 
für die Vorbereitung und Durchführung der Rundsprüche aufbrachte. Er ist auch im 
OV sehr aktiv tätig, war Gründungsmitglied des Förderverein Schneekopf-Relais und 
ist dessen Vorsitzender. Desweitern ist er nach wie vor von verschiedenen 
Bergwerkstandorten QRV und in diversen Traditionsvereinen aktiv tätig. Für diese 
herausragenden Aktivitäten wird ihm die „Distrikts-Ehrennadel Nr.:10“ überreicht. 

  
 Im Zusammenhang mit dem Rundspruch noch eine Meinung von Rolf, DL2ARH: 
 Die Rundspruchaktivität sollte irgendwann wieder aufgenommen werden, auf 
 mehrere Schultern verteilt und vielleicht in anderer Form, dazu wäre Vorbild: 
 Brandenburg-Berlin-Rundspruch, könnte sich jeder einmal anhören. 
 
 Gleich noch eine Meinung zum Verschicken der Einladungen, DL2ARH: 
 Einladungen per Email verschicken, es gilt <Rufzeichen@darc.de und nur das, 
 Umleitung kann auch auf eigene Email-Adresse eingerichtet werden. 
 Hierzu die Erklärung zur Umleitung von DARC-Mailadresse auf eigene Email-
 Adresse, Erklärung zur Umleitungseinrichtung, Schutz vor Spam. 
 Uwe, DL5AOJ,  bietet sich für technische Unterstützung an, Voraussetzung ist die 
 installierte SoftwareTeamViewer. 
 
7. Bestätigung des Protokolls der Distriktsversammlung 2018 

Allen stand das Protokoll zur Verfügung, es gab keine Einsprüche bzw.  
Änderungswünsche, das Protokoll wurde einstimmig bestätigt. 

 
8. Bericht des Vorstandes über die Aktivitäten 2018 in THR sowie im AR, DK4RC 

Durch den hohen Altersdurchschnitt und der geringen Eintritte wird unser Verband 
kleiner. In Thüringen haben wir mittlerweil auch den DARC-Durchschnitt erreicht. Wir 
sind 840 Mitglieder, das wird voraussichtlich in den nächsten Jahren auch nicht 
besser. Bereits zehn Jahre Vorstandsarbeit liegen hinter dem jetzigen Vorstand 
unseres Distriktes. Wir suchen dringend Nachwuchs für die Vorstandsarbeit auf allen 
Gebieten und Ebenen, auch für die Mitarbeit in den Referaten. Besonders natürlich 
junge Leute die die Geschicke unseres Vereins in die Hand nehmen wollen. Gute 
sowie erfolgreiche Jugendarbeit kann nur erwartet werden, wenn auch jüngere 
Mitglieder Verantwortung übernehmen. 

 
Wir haben in einigen wenigen Ortsverbänden des Distriktes Thüringen nach wie vor 
Probleme bei der satzungsgemäßen Rechnungslegung. Fragen zur Kassenarbeit 
können an Hans-Dieter, DO3AWE, gerichtet werden. Auch unser DV gibt in diesem 
Zusammenhang gern Hinweise und bietet seine Unterstützung an. 
 
Wir blicken auf ein erfolgreiches Jahr 2018 und ein sehr schönes Treffen in 
Schmalkalden zurück. Die Jugendarbeit wird vom Distrikt besonders unterstützt.  
X32 wird, wie im letzten Jahr, auch 2019 wieder Tätigkeiten in dieser Richtung 
aufnehmen. 



Die Rundspruchtätigkeit ist aus verschiedensten Gründen eingeschlafen, keine 
Resonanz in den Ortsverbänden. Deshalb gibt es die monatlichen Informationen 
vorerst per Email. 
 
Der Umgang in den Foren ist stellenweise unmöglich: Diejenigen, die eigentlich bereit 
sind Vorstandsarbeit zu übernehmen, werden durch unsachliche, teilweise 
beleidigende Gesprächsführung sehr oft negativ beeinflusst. 
 
In Thüringen gibt es leider einige wenige OV als Spitzenreiter in der Nichteinhaltung 
der Satzung, Geschäftsordnung oder Haushaltsordnung. Wenn sich hier nichts 
ändert, kann es durchaus auch zur Zwangsverwaltung dieser Ortsverbände kommen. 
Die aktuelle Satzung wurde zitiert, z.B. der §9, §13 und §17, die Geschäftsordnung 
4.81. und 4.83. Protokolle der Ortsverbände sind an den Distriktsvorstand zu 
übermitteln. Finanzielle Mittel sind nur satzungsgemäß auszugegeben. Pflicht ist 
auch eine pünktliche und korrekte Jahresrechnungslegung durch den OVV und den 
Kassenwart. Bei der Abrechnung von Veranstaltungen sind mindestens eine 
Teilnehmerliste und alle Belege vorzulegen, es geht um die korrekte Zuordnung der 
Ausgaben sowie auch um Versicherungsfragen. 
 
Geplante Finanzen für Ausbildung wurden 2018 im Distrikt nur sehr wenig 
angefordert. Grund ist sicherlich, dass in vielen Ortsverbänden eben keine 
Nachwuchsgewinnung und Ausbildung mehr stattfindet. Die 
Ortsverbandsvorsitzenden der Ortsverbände mit den größten Problemen werden von 
Roland, DK4RC, noch persönlich angesprochen. 
Es soll hier zur Distriktsversammlung keiner bloßgestellt werden. 

 
 9. Bericht über die Einnahmen und Ausgaben 2018, DO3AWE (Bericht als Anlage) 
 Weitere Informationen von DK4RC dazu: 

Wenn ein Hotel für ein AFU-Treffen 150 € in Rechnung stellt (für Reinigungskosten 
und andere Dinge) ist das ok, auch wenn wir den Referenten eine Teil der 
Reisekosten rückerstatten. 500,- € Saalmiete für eine Halbtagesveranstaltung können 
wir uns aber nicht leisten, sollten wir uns auch nicht. 
Jeder kann Einsicht nehmen in die Rechnungslegung unseres Distriktes. 
Originalbelege werden aber in Baunatal verwaltet und archiviert. 
 

 Hans-Dieter: Kontoauszüge kommen elektronisch, Roland bekommt dann die 
 Auszüge zugestellt, diese können eingesehen werden, funktioniert ausgezeichnet. 
 
10. Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2018 
 Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. 
 
11. Vorstellung des Arbeits- und des Finanzplanes für 2019, 
 Thüringentreffen ist im Arbeitsplan 2019  
 Finanzplan 2019 wurde von Roland vorgestellt (Anlage) 
 Es gab keine Änderungswünsche. 
 Planung für dieses Jahr wurde einstimmig angenommen. 
 
12. Informationen zum Thüringentreffen von Rolf, DL2ARH, 
 Das Treffen findet am 11.05.2019 ab 10:00 Uhr im Hotel „Zur Hoffnung“ in Werther, 
 gleich neben der Autobahn A38, nähe Nordhausen statt. Interessante Vorträge sind 
 gesichert, wir hoffen auf guten Zuspruch, so wie in den letzten Jahren. Weitere  
 Informationen dazu sind auf der Distriktsseite unter Veranstaltung zu finden. 
 
 
 
 



13. Beratung über Anträge (konnte vorgezogen werden) 
 Der Antrag von X38 Oberweißbach, Roland Witter, DL2ARO. 
 Die Funkstation im Fröbelturm kann von allen genutzt werden, Gebäudeversicherung 
 ist abgeschlossen, es besteht der Antrag, dass der Distrikt den Versicherungsbetrag  
 übernimmt. 
 Meinung Uwe, DL5AOJ: ist gegen Versicherungsübernahme 

Meinung Roland, DK4RC: würde die Summe übernehmen, solang die Mittel 
vorhanden sind. Zur Clubstationssicherung wäre dies sicherlich sinnvoll, 

 Meinung X06: Wandertag Fuchsjagd, 20 Kinder , die stabil diese Sache tun, 
Roland: fordert ordentliche Arbeit, dann gibt es auch Unterstützung, würde die 96 € 
durch den Distrikt übernehmen. 

 DL4ARI: unter Vorbehalt genehmigen – Meinung dazu 
 Meinungsbild  – einstimmig zugestimmt 
 
  Weitere Anträge von X06 und X13 auf finanzielle Unterstützung 

Karl-Heinz, DH8WG, OVV X13 – Feldtag in Feuerkuppe – Öffentlichkeitsarbeit – 
zusätzliche Belastung für den Ortsverband über 300,- €. Er bittet um anteilige 
Unterstützung durch den Distrikt. 

 Roland: Empfehlung, je nach Kassenlage mindestens die Hälfte der Summe. 
 Meinungsbild: Aufwendungen durch den Distrikt zu 50% übernehmen 
 X05 Meinung: drei benachbarte Ortsverbände beteiligen sich und machen mit 
 X07 Meinung: dafür 
 X37 Hinweis: versicherungsmäßige Absicherung ist notwendig, 
 Meinungsbild: Unterstützung wahrnehmen durch den Distrikt  
  
 X06: Wohnwagen Versicherung unterstützen 
 Meinungsbild: einstimmig 
 
Mittagspause bis etwa 13:00 Uhr 
 
14. Hans-Rainer, DO2HRB, Kurzbericht über bereits durchgeführte und geplante 
      Funkaktivitäten, speziell im Zusammenhang mit der Aktivierung von Bergwerken 
 Dies war ein interessanter Vortrag, Aktivitäten nicht allen bekann. 

Es gibt auch noch die IGARAG – eine Interessengemeinschaft funkender 
Bergarbeiter. 

 Vieles in diesem Zusammenhang kann man nachlesen, unter www.MA-DL.de. 
 
15. Kurze Berichterstattung der anwesenden Referenten,  
      Referatsarbeitspläne für 2019. 
  
      HF-Referat, Uwe, DL5AOJ 
 Contestgeschehen – Auswertung 

Thüringen-Diplom: Da in den letzten Jahren mehrere Ortsverbände (X-DOK) in 
Thüringen weggefallen sind (hauptsächlich durch Zusammenschluss) ist es nun 
nahezu unmöglich die Bedingungen für das THR-Diplom in der Klasse 1 zu erreichen. 
Eine Änderung der Ausschreibung ist dringend angeraten. Der Vorschlag kann im 
Bericht des Referates nachgelesen werden (Anlage). 
 
In der Klasse 1 ergeben sich Änderungen nur für die ausländischen Antragsteller, in 
den anderen Klassen auch für die Antragsteller aus DL (es werden weniger DOKs 
benötigt). Da das THR-Diplom ein offizielles Diplom des DARC ist, wird die 
Zustimmung des Diplomausschusses eingeholt. 
 

 Meinungsbild: 2 Enthaltungen, Rest einstimmig „ja“ 
 
 



 DL0THR ist Sorgenkind, Rufzeichen sollte viel mehr genutzt werden. 
 
DX-Peditionen, an denen sich auch Mitglieder aus dem Distrikt Thüringen beteiligen, 
nehmen zu. Einige sind sehr erfolgreich. U.a. sind von X34 zwei Mitglieder im 
Zeitraum vom 9. März bis 11. April 2019 dabei die Cook-Inseln zu aktivieren. 

   
16. Beratung über mögliche Neubesetzung, z.Z. unbesetzter Referate im Distrikt 
 z.Z. nicht besetzt sind die Referate YL, AJW und EMV  

Für das YL-Referat, als Beauftragte für Thüringen, hat sich Daniela, DH2FD, aus dem 
OV X43 bereit erklärt. Sie stellt sich auf Nachfrage kurz vor, ist seit 2013 lizenziert. 
Der Distriktsvorstand versprach Unterstützung zur Einarbeitung in dieses Referat. 

 
 Für die Referate AJW und EMV ist bisher noch kein fähiger Bewerber in Sicht. 
 
17. GHz-DX-Pedition, Filmvortrag von Roland, DK4RC 

Nach der Video-Vorführung beantwortete Roland noch einige Anfragen zu GHz-
Technik und zur verwendeten LASER-Station. 

 
18. Allgemeine Aussprache  
            u.a. zu folgenden Themen:  

Info von Daniela, DH2FD, X43: am 27.04.2019 ist der Flohmarkt in Tettau, es sind 
auch noch einzelne Ausstellertische frei. Interessenten finden alles recht leicht im 
Internet (z.B. Anreise, Anmeldeformulare) bitte unter Flohmarkt Tettau suchen. 
 
Info von Torsten: Exkursion nach Cham Radiomuseum nächsten Samstag, 
23.03.2019, Interessen können sich noch melden. 
Info von Roland, DL2ARO, (X38): Klubstation am Fröbelturm kann ab sofort auch von 
Gästen genutzt werden 
 

19. Schlusswort des Distriktsvorsitzenden 
Festlegung des Termins und des Tagungsortes der Distriktsversammlung 2020  (mit 
DV-Wahl). 
Termin muss mit Gaststätte (Schützenhof in Mühlberg) noch abgestimmt werden, 
wird zu einem späteren Zeitpunkt bekannt gegeben. 
 

Der Versammlungsleiter wünscht allen eine gute Heimfahrt. 
 
Ende der Distriktsversammlung: 14:30 Uhr 
 

           
Roland Becker, DK4RC    Ilona Hoffmann, DG1ASK 
DV-X       Protokoll 


